

## MENSAJE DE LA CÓNsul

Marzo y abril fueron meses muy activos en el terreno de las relaciones comerciales. Recibimos la invitación de diversas organizaciones empresariales para abordar el tema de la relevancia del TLCAN en las tres economías de los socios, México, Canadá y los Estados Unidos, sobre todo y debido al proceso de negociación en curso y a la indiscutible importancia del impacto positivo que ha tenido el Tratado en la economía de los estados que forman parte de la circunscripción de este Consulado. Por otro lado, se ha continuado informando a nuestra comunidad sobre las nuevas herramientas y programas que se instrumentan en beneficio de nuestros connacionales y hemos hecho esfuerzos por mantenernos con una mayor presencia en las zonas rurales y más alejadas de nuestra sede. En este sentido, iniciamos en marzo nuestro programa de Consulados Móviles Integrales en Des Moines Iowa y en abril estuvimos igualmente en South Sioux City, Nebraska, sirviendo a nuestra numerosa comunidad en estas entidades.

Esperamos que nuestros lectores disfruten de la edición número 23 de nuestro boletín.

## Conferencia sobre las relaciones comerciales con México y actualización sobre el TLCAN

El 15 de marzo, la Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar, fue invitada como ponente en el foro económico organizado por el *Midwest International Trade Association* (MITA), que este año fue dedicado a México bajo el título *Doing Business in Mexico and NAFTA update*. Asimismo, participaron la Embajadora Darci Vetter, ex Negociadora en Jefe de Agricultura de la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos, la Cónsul General de Canadá en Mineápolis, Suzanne Cormie, Lucia Miceli de Li-Cor Biosciences y Marcus J. Tyrance de Union Pacific Railroad.

Durante la exposición realizada ante empresarios, servidores públicos y académicos, la Cónsul resaltó la importancia del fortalecimiento de las relaciones comerciales entre México y los Estados Unidos en los últimos 24 años y el papel jugado por el TLCAN en el impulso al volumen comercial de los intercambios entre los dos países que pasó de 99,000 millones de dólares en 1993, a 575,000 millones de dólares para el año 2017. Enfatizó, igualmente, la importancia de las cadenas productivas entre México, Estados Unidos y Canadá y, sobre todo, el hecho de que las economías no sólo comercian entre sí, sino producen conjuntamente y compiten como región en la escena global, coadyuvando con ello a una mayor competitividad de América del Norte.

En términos de la relación comercial entre México y Nebraska, la Cónsul Sánchez destacó que en 2016, México se convirtió en el primer socio exportador del estado y el primer comprador de maíz, segundo de frijol de soya y tercero en carnes y que la relación comercial bilateral entre nuestro país y el estado reditúa en la creación de empleos locales del orden de los 33,900.



### EN ESTE NÚMERO

- ⇒ Mensaje de la Cónsul
- ⇒ Conferencia sobre las relaciones comerciales con México y actualización sobre el TLCAN
- ⇒ Encuentro con la organización Latinos Unidos en Iowa
- ⇒ Tercera Conferencia Anual sobre Comercio Internacional
- ⇒ Ventanilla de Salud
- ⇒ Actualidad en México
- ⇒ El Pulso de la Comunidad
- ⇒ Consulado Móvil en Sioux City, Nebraska
- ⇒ "Cafecito con tu Policía", Des Moines, Iowa

Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha impulsa la celebración de Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana en particular para orientar sobre el trámite de renovación de DACA y conocer si calificas para el apoyo.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

## Encuentro con la organización Latinos Unidos

Personal de esta Representación Consular acudió a una Jornada Extraordinaria a Des Moines, Iowa a un evento organizado por la organización Latinos Unidos para dar a conocer los programas y actividades del Consulado a favor de nuestra comunidad, como la activación del Centro de Defensoría Legal, las actividades de la Ventanilla de Asistencia Financiera, así como la orientación integral que brinda a la comunidad mexicana el Centro de Información y Asistencia a Mexicano (CIAM), los 7 días de la semana y las 24 horas del día.

Asimismo, se procedió a atender preguntas personales de la comunidad en cuestión de trámites y servicios y a distribuir información sobre DACA, Guía Mas Vale Estar Preparados, Programa Somos Mexicanos, Conoce tus Derechos, etc.



## Ventanilla de Salud



En el mes de marzo y abril, el enfoque de temas de salud versó sobre los temas de VIH/SIDA, ITS y salud ocular. Tuvimos el privilegio de tener representantes de *Nebraska AIDS Project*, *OneWorld Community Health Centers* y departamento de salud del Condado de

Douglas. Asimismo, se contó con la participación de Luis Vázquez del departamento de salud sexual para los adolescentes de *OneWorld Community Health Centers*. El departamento dental de *OneWorld Community Health Centers* nos brindó su valioso tiempo para dar una presentación de salud dental con demostración de cómo cepillarnos los dientes, especialmente a los pequeños congregados en el Rinconcito de los Niños del Consulado. La Ventanilla de Salud es un espacio abierto al público dentro del Consulado que opera con la colaboración con *OneWorld Community Health Centers*, para ofrecer diariamente servicios de salud preventiva de manera gratuita. No es necesario una cita para tener acceso a los servicios ofrecidos, como revisión de la presión arterial, índice de masa corporal, y examen de glucosa entre otros. Todos los miércoles realizamos exámenes de la vista y glaucoma.

## Tercera Conferencia Anual sobre Comercio Internacional

El 22 de marzo, en el marco de una serie de presentaciones sobre promoción comercial, la Cónsul Titular fue invitada como ponente por la *Organización Salama Internacional* a la 3era Conferencia anual "Conferencia de Comercio Internacional: Perspectivas Globales en los Negocios Internacionales", en donde diferentes líderes, empresarios, delegaciones foráneas, banqueros, abogados y académicos de Estados Unidos, México, Rusia, Japón, China, y de la región de Europa del Este, fueron invitados a participar para dar información actualizada en la materia. El objetivo de esta conferencia fue el de promover el comercio internacional y ayudar a aquellos interesados en los negocios a entender el estado actual del mercado global.

La Cónsul Sánchez enfatizó la importancia del Tratado de Libre Comercio para la región de América del Norte y el impacto de éste en los últimos 24 años. Como apoyo a la presentación, se proyectó el video "*Mexico a country with a heart that beats louder than ever before*", el cual explica de manera gráfica el crecimiento que ha tenido nuestro país y la transformación experimentada en los últimos 30 años.

En su presentación, la Cónsul abundó en torno al intercambio de bienes entre los Estados Unidos, México y Canadá, y el impacto positivo experimentado por el flujo comercial y la creación de empleos desde que se estableció el TLCAN.

Por otro lado, dio a conocer la importancia del comercio entre México y el estado de Nebraska, en donde tan sólo en el 2016, las exportaciones de Nebraska a México sobrepasaron los 1,700 millones de dólares. De igual manera, citó las empresas mexicanas con inversión en el estado como Bimbo, Gruma, Lala, entre otras, que en conjunto sostienen más de 1150 empleos locales.



EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR, ADEMÁS DE PROVEER SERVICIOS DE PROTECCIÓN PREVENTIVA A TRAVÉS DE LA VAF, VDS Y VOE.

## ACTUALIDAD EN MÉXICO



### Modernización del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea **TLCUEM**

Desde el 2000, México y la Unión Europea tenemos un Tratado de Libre Comercio

El comercio ha crecido **4 veces** desde la entrada en vigor, hasta alcanzar los **72 mil millones de dólares** en 2017.

Los miembros de la Unión Europea representan el

**36%**

habiendo invertido **175 mil millones de dólares** desde que entró en vigor el Tratado al TII de 2017.

La Unión Europea es el **3er socio comercial** de México y el **2º inversionista**.

#### ¿Por qué decidimos modernizar este Tratado?

Para adecuarlo a los cambios que han ocurrido en nuestras economías y las transformaciones tecnológicas y del comercio.

### ¿Qué ganamos?



#### Un Tratado más amplio

Incrementamos el acceso a mercados para:



**Productos agroindustriales:** Abrimos más oportunidades para exportar miel, jugo de naranja, plátano, carne de cerdo y de res, jarabe de agave, entre otros.



**Servicios:** Incluimos disciplinas en comercio digital y telecomunicaciones.



**Compras públicas:** Incluimos un mecanismo de consulta que permitirá extender la cobertura a nivel estatal



#### Un Tratado más fuerte



Protegimos las inversiones al incorporar una corte permanente para la solución de controversias.



Protegimos los productos emblemáticos de México como el **mango ataulfo**, **café de Veracruz**, **vainilla de Papantla** y nuestras **artesanías más importantes** como **talavera** y **olinálá**.



#### Un Tratado más moderno

Incluimos nuevas disciplinas como **PyMES**, **transparencia**, **anticorrupción** y **desarrollo sostenible**.

## EL PULSO DE LA COMUNIDAD

### Cristián Doña Reveco, Director de la Oficina de Estudios Latinos/Latinoamericanos (OLLAS)\*

Nací en Santiago de Chile y soy chileno, he vivido en varias ciudades de Chile y en Alemania, Australia y más recientemente en los Estados Unidos. En Chile crecí entre Valparaíso, puerto de la zona central, y Chuquicamata, campamento minero en la altura del desierto al norte de mi país. A los 16 años retorné con mis padres a Santiago, donde terminé mi educación secundaria y estudié Sociología en la Universidad de Chile. En Santiago conocí a mi esposa, quién es colombiana, y tenemos dos hijas y un hijo.

He trabajado en temas relacionados a la migración desde que estaba estudiando en la universidad. Hice mis prácticas profesionales en la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y en el Centro Latino Americano y Caribeños de Demografía, organismo dependiente de la Organización de las Naciones Unidas. Después de terminar mis estudios volví a trabajar en ambas instituciones y fui durante un corto tiempo estudiante de diplomacia en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile. El año 2005 me vine por primera vez a los Estados Unidos a estudiar mi doctorado en Sociología y en Historia en la Michigan State University en East Lansing, Michigan. Ahí estuvimos diez años y trabajé como investigador y como profesor. También nacieron ahí mis hijas e hijo. Luego nos volvimos a Santiago por dos años donde seguí trabajando como

académico. En agosto de 2017 empezó nuestra nueva aventura cuando nos vinimos a Omaha. Acá soy el director de la Oficina para Estudios Latinos y Latinoamericanos (OLLAS) de la Universidad de Nebraska en Omaha.

Ser académico de una universidad es un placer, un orgullo y fue algo que quise hacer desde que era pequeño. Para mí, este trabajo me permite conocer personas maravillosas y poder aportar a toda la sociedad a partir de la creación de conocimiento. Hacer investigación sobre migración internacional me ha permitido conocer los sueños, esperanzas y miedos, de quienes son capaces de dejar todo de lado para irse a vivir a otro país. En particular mi posición actual me ha permitido empezar a conocer una comunidad activa, fuerte, e interesada en desarrollarse. Espero seguir conociendo y participando de esta comunidad por mucho tiempo.



\*Los comentarios descritos en la Sección "El Pulso de la Comunidad", no necesariamente representan aquellos del Gobierno de México.

Consulado Móvil en Sioux City

“Cafecito con tu Policía”, Des Moines, Iowa

Nuestro Segundo Consulado Móvil del 2018, lo realizamos en South Sioux City en el noreste de Nebraska, atendiendo a la comunidad con expedición de Pasaportes, Matrículas Consulares, Credencial de elector y registro de nacimiento de niños.

De igual manera, se contó con la participación de la organización Mary J. Treglia quienes atendieron preguntas y consultas legales, brindaron asesorías en temas de actualidad migratoria.

Asimismo, la Ventanilla de Asesoría Financiera se activó, promoviendo las nuevas herramientas creadas para proteger tu patrimonio como Afore Móvil, Debicuenta Exprés, compra de vivienda en México, Crédito Regresa y Emprende, etc.

Además se contó con la valiosa participación de la Ventanilla de Orientación Educativa, con el fin de promover la Semana Binacional de Educación y las oportunidades educativas, tanto en México como en los Estados de Nebraska y de Iowa, los cursos a distancia y las Becas del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME).



La Cónsul Guadalupe Sánchez, sostuvo una reunión con el Jefe de Policía de Des Moines, IA y el cuerpo del Departamento de Policía.

La reunión se llevó a cabo en el marco del evento comunitario que realiza el cuerpo de policía cada mes “Cafecito con tu Policía” para escuchar las demandas de la comunidad para promover los lazos de confianza y colaboración, al proponer vías de contacto directo con la policía. Cabe señalar que el Jefe de la Policía transmitió un mensaje de serenidad a la comunidad migrante, y aseguró que la Policía seguirá cumpliendo con sus funciones tradicionales de velar por la seguridad de los miembros de la comunidad y que acciones como el “Cafecito con tu Policía” serían llevadas a cabo con mayor asiduidad durante el año, en beneficio de la comunicación fluida y directa.

Miembros de la comunidad mexicana plantearon a la Cónsul preguntas referentes a la obtención de documentos e identificaciones y solicitaron información sobre la ayuda que otorga el Consulado en caso de detención. En ese marco, se informó a los connacionales sobre las diversas herramientas y programas y se les instó a mantener constante comunicación con el Consulado. Se llegó a un acuerdo con el Jefe de Policía para que el número del CIAM se incorpore en lugar visible en las patrullas de los oficiales.



Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114  
Tel. (402) 595-1841/44  
Fax. (420) 595-1845  
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

Síguenos:

- @SANCHEZSALAZAR1
- @ConsulmexOmaha
- Consulado de México en Omaha

Citas al **1877-639-4835 (MEXITEL)**  
<https://mexitel.sre.gob.mx>

¡DESCARGUE LA APP!



INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¿Conoces el Centro de Información y Asistencia a Mexicanos #CIAM  
Llama al **1 8554636395** para información sobre actualidad migratoria o cualquier consulta.

**Pasaporte**

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Identificación Oficial con fotografía

**Matrícula Consular**

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

**Registro de niños como mexicanos**

- 1.- Acta de nacimiento Original
- 2.- Identificación del niño a registrar
- 3.- Acta de nacimiento de los padres
- 4.- Identificación de los padres
- 5.- Dos testigos mayores de 18 años

**Credencial de Elector**

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

**Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)**

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>